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出席報告：会員80（75）名　出席65名　出席率86．訂％　前回出席率82．67％　修正出席訂名　確定出席率的．67％

（ゲストスピーチ）

最　近　の

消費生活につきましては、

ここに御参集の皆さんの万

が私よりはるかに多くの知

識と経験をもっていること

と思いますが、悪徳商法に

ついて考えてみたいと思い

ます。

昔の諺に「安物買いの銭

失い」、「ただ程高い売物はない」とか、または、

「うまい話には落し穴がある」とか、音はよく部落

の入り口に押し売り表札がよくみられました。最近

はこれが訪問販売に変ったわけであります。豊田商

事事件、投資ジャーナル問題等が今年のトップ二ュ

】スになったわけです。

消費者問題の経過、無店舗による通信販売の実態、

悪徳販売の手口、これらの手口にかからないために

どのようにしたらよいのか、そのポイントとして、

クーリングオフ、無条件解約、第2にネガティブ・

オプションについては皆さん方ぜひ知っておいてい

ただき、役立ててもらいたいと思います。

消費者問題というのは、昭和43年、消費者保護基

本法という法律が制定されましてからおきているわ

けですが、段階は3つに分け、第1に消費者の生命、

健康被害を伴う重大な事件が起ったわけです。森永

問　題　商　法

山形県庄内消費生活テストセンター

消費生活相談員　富　樫　貞　一　氏

のヒ素混入事件、P・C・Bカネミ事件、キノホルム

事件等。第2は価格と物不足の問題、これが発展い

たしまして不売運動が起ったわけです。次は物不足

の問題、オイル不足を契機といたしましてトイレッ

トペーパー、石けん等、日常生活用品が不足いたし

ましての買い締めなどの事件、更に闇カルテル事件

が起った訳です。

これらのことから、現在はどういう苦情が私共に

多く寄せられるかと言いますと、当然物からサービ

スに移っております。最初は安全品質の問題でござ

いますが、その後販売方法、引受内容をめぐる問題

と変っております。今年の6月、公正取引委員会で

約700名の消費生活モニターに対するアンケート調

査を行ったわけです。無店舗販売に対する消費者の

あなたが鍵です－会員増強にご協力を／



意識について、満足が67％、不満33％であった。そ

の内訳は通信販売が74％、訪問販売が58％で、その

比較をされるとおわかりと思いますが、訪問販売に

若干問題があるようです。なぜ問題があるかといい

ますと、不満の内容をみますと、過半数の者は高い

物をまず買わされた。それからカタログの標示と実

際の物が違っておったということです。これはなぜ

かと云いますと、消費者が満足できるかどうか、任

意に自由に判断する時間がなく、その場で一方的に

強引に決めさせられる理由からだと判断されます。

第2に訪問販売の手口として「最近の問題商法」を

説明いたします。

最　　近　　の　　問　　題　　商　　法 

1 �か　た　り　商　法 �「消防署の方から消火器の点検に来た」芸賃雷：：覧器具 

2 �S　・　F　商　法 �新生活普及会の略称。催眠商法。羽毛ふとん、健康食品等。 

3 �アポイ　ント　商法 �あなたは1万人の中からコンピューターで選ばれました。すぼらしいプ レゼントを差し上げますと呼び出す。英会話教材等。 

4 �キ　ャ　ッ　チ　商　法 �路上でちょっとアンケートに答えてくれませんかと話しかける。化粧品 

5 �見本工事　商　法 �お宅は場所がいい、見本として設置させて下さい。近所に対する宣伝に 
使わせてもらいます。エクステリア。 

6 �開　運　商　法 �印かん、多宝塔、つば（他人に話してはいけないと説く） 

7 �儲けた　い　商　法 �自動販売機を置かせてください。いい内職になります。 

8 �ホームパーティ商法 �お宅に友達数人を集めていただけませんか。料理講習…ステンレス鍋 

9 �講　習　会　商　法 �着付の講習…高価な着物を売りつける。 

10 �お　しつけ　商　法 �（ネガティブ・オプション）盟ぬ業者から覚えのない商品が送られて 

11 �危険です　商　法 �トイレファン（漏電）、白あり、トイレの蓋 

12 �母親テスト商法 �小中学生へ教材売込みの手段として母親にテスト。 

13 �無料招待旅行商法 �あなたは〇〇千人の中から選ばれました。土地、呉服、宝石 

14 �マルチまがい商法 �別名紹介商法と云われ、ベルギーダイヤモンド、羽毛ふとん 

15 �会　員　権　商　法 �ゴルフ会員権、その他施設利用会員権等。 

16 �金の現物まがい商法 �豊田商事、金の現物を渡さず預り証。ペーパー商法。 

17 �海外商品先物商法 �銀行利息よりもうかります、絶対に損はさせません。大豆、砂糖、コー 
ヒ－、石油等の海外商品市場の取引。 

18 �投　資顧　問　商法 �10倍融資で「推奨銘柄」を買ったが。 

19 �売　れ残　り　商法 �デパートに納入する時計が2ケ残った。半額にするから買ってくれないか。 

20 �内　職　　商　法 �安易な儲け話や「前金の必要」な話には絶対のらねこと。 
封筒の宛名書き 

21 �原　野　商　法 �北海道の原野を150万円で買いませんかo　　　　　　　i 



以上、重点的に申し上げました。青いチラシの訪

問販売を受けたときの注意事項をよく読んで対処す

ると共に、このチラシを玄関に貼ることにより効果

があることと思います。契約の解除をする時には、

電話及び口頭でなく、必ず書面、いわゆる内容証明

郵便で7日以内に本局に申し出て下さい。

本日お手元におとどけいたしました参考書類に目

を通され、つまらない手口にかからないよう御注意

をされますようお願い申し上げます。

（j長報告⊃
佐藤順治署

1．次期副会長に市川嘩雄さんが選出され、決定致

しました。市川さんは次期の理事、副会長兼クラ

ブ奉仕委員長になります。

尚、現副会長の吉野勲さんは次期会長エレクト

になりますことを確認致しました。

2．理事会報告

1）台中港区扶輪社について、訪台の時はクラブ

より応分の負担金を支出することに決定しまし

た。

2）染野檀さんより退会届けが提出され、これを

承認致しました。

3）来る12月31日は通常通り例会を開催致します。

4）会員増強についてご協力をお願いします。

3．松永ガバナーより緊急提案

先般メキシコ大地震の義援金につきましては、

当クラブでは32，000円集まりましたので、地区に

送金致しました。

この度、コロンビアの火山大噴火災害について

も前回同様松永ガバナーより緊急提案があり、来

る12月10日迄送金して下さるようお願いするとの

ことでありますので、よろしくお願い致します。

（画室二）
秋野　　忠君

○会報到着→鹿児島西R．C

Oご案内→地区年次大会

第268地区神戸東灘R．C

日時1馳6年3月15日～16日

場所　神戸ワールド記念ホール

認証状伝達式

第265地区京都洛南R．C

日時1986年2月18日

場所　京都パークホテル

「往来」○例会ゲスト

山形県庄内消費生活テストセンター

消費生活相談員　富樫貞一氏

012月7日（土）福島市に於いてオース

トラリア交換学生の歓送会に新穂光一

郎君出席

し委員会報告）

し旦＿旦＿至旦旦〕

◎年間皆出席

16年間皆出席　　中　江　　亮

1年間皆出席　皆　川　光　吉

◎11月100％出席　　58名

秋野．阿蘇．阿部．張．平出．布施．飯白．石井．

石川．石黒．板垣（俊）．市川．飯野．川村．黒谷．

小池．小松．皆川．風間．斎藤（庄）．塚原．忠鉢．

三井（賢）．三井（健）．嶺岸．迎田．諸橋．松田（貞）

松田（士）．中江．中野．斎藤（隆）．佐藤（昇）．佐

藤（忠）．佐藤（噸）．佐藤（衛）．佐藤（友上新穂．

菅原．鈴木（善）．鈴木（弥）．佐藤（英）．佐々木．

斎藤（昭）．白坂．高橋．丹下．手塚（林）．富樫．

高田．手塚（拓）．上野．内山．山川．山口．吉野．

碓氷．藤川

（二重垂垂亘を）

ロータリーの友12月号に明年の国際平和年にちな

み「平和への手紙」についてのコンテスト募集要領

が掲載してありますので、多数の方御応募下さい。

尚、「皆さんのクラブの大きさは」について、国際



ロータリー会長が、更には21世紀を展望して、その

他「私の好きなことば」等、大変よい記事がありま

すので好読下さい。

（函⊃
12月誕生祝い

会員誕生

菅原辰吉君．鈴木弥一郎君

関原亨司君．津田晋介若

奥様誕生

迎田恵美子様．佐藤貴美子（傾治）様

（訪台準備委員会）

11月19日第2回委員会に出席委員会より松田、早

坂、鈴木の3氏、国際親睦委員会より小松、山口、

塚原の3氏の6名で開催いたし、お手元に配布して

ありますコース原案を中心に検討いたし、更に本日

第3回の委員会を開催いたします。年末・年始にか

けて実際に参加される方々に切衝させていただく考

えです。多数の万振って御参加下さいますようお願

いいたします。

（ス　マ　イ　ル〕

佐藤英明君　　事業窓口が新装開店いたしまし

た。テレフォンカード御利用の

御礼、更には年末・年始全市連

合売出しにテレフォンカードが

景品として採用されましたので。

松田貞夫君　　職業訓練法に基いて当社の女子

社員が職業訓練指導員と一級技

能士に合格しましたので。

丹下誠四郎君　　美容師のコンテストで奥さんが

経営する美容院より2名の方が

山形、東北、全国の各大会に出

場、優勝しましたので。

しビジク二二」

鶴岡西R．C　　菅　原　隼　雄　君

菅　原　幸　雄　君

立川R．C　　　滝　　　禅　源　君

ォ十・十◆・－★り‘‘ヰ」●

↓　ロータリー教室（釧
㌧4．∴＝∵■巣．‥

（第1330回例会会報より続く）

シビラ女史は述べました。「本年、国連総会は創

立40周年を迎えます。青少年について話し合うこと

を計画しておくことは非常に適切であり、重要です」

各国とも、派遣団の一員に青少年を加え、意思決定

に参加させるよう要請されています。「国連は、政

治的問題を容易に解決できないため、よく批判され

ています。このようなフォーラムがなくては、協力

などありえません。協力こそ人類の未来に不可欠な

ものです」

「過去40年間に人口が2倍になりましたが、誰も

以前このような世界に生き七ことはありません。国

連加盟国民がすべて集まり、自分達の問題を話し合

う、このような世界を見たことがある人もいません」

結びに、シビラ女史は、ロ【タリーのポリオ撲滅

2005年プロジェクトを心から称賛し、次のように述

べました。「私達が、この世界をともに生き、とも

に滅びないことを決意したなら、この決意を表明す

ることが必要であり、ポリオ撲滅2005年プロジェク

トはまさにこの決意の表明と言えます」

亜　次回へ続く


